自由記述回答一覧

今後の鳥取市のまちづくりについての自由記述をテーマごとにとりまとめ、以下に記載する。

1、まちづくりについて

- ◆ 地域ごとの特色を活かしたまちづくり、地域づくりをしたらいいと思うが、全市をバランス良くするには早急には無理だと思うので順次実施するような施策が必要。鳥取市の知名度アップ(PR)も必要と思う。久松山頂に城の復活をしてほしい。シンボル的なものがあってほしい。【男性/60代/気高地域】
- ◆ これからも住みよい鳥取づくりをしてください。宜しくお願いします。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 小学校区を中心としたまちづくりには限界あり。少子化、高齢化を見据えて他のまとまりづくりも。 【男性/50代/鳥取地域】
- ◆ このようなアンケートを実施していただきありがとうございます。鳥取市報の市議会だよりでは、市で検討されている、されようとしている問題を取り上げて協議されているので、よく拝読させていただいております。平成16年の大合併のメリットは何でしょうか。合併前の郡部にお住いの話を聞くと、良い答えが返ってきません。一番の問題は若い世代が疲弊しています。自分の将来に夢が持てないようです。県庁所在地である鳥取市より西部(米子)の方が活性化しているように感じます。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 合併した各町の色がなかなか消えず、合併した町ごとで競い合っていると感じられる。総合支所を今後どうするか分からないが、住民サービスの低下だけは避けてほしい。合併町村の特色を活かして、観光の似合う町、自然環境が豊富な町など、予算配分も重点的な方法で合併町村ごとに行い、平均的な町づくりではなく10年後20年後を見据えた町づくりを計画していくべきである。【男性/40代/鹿野地域】
- ◆ 2004年の合併後、旧郡部の活気、人口が減少しているように思われる。市中心部も否定できないが、 合併したからには扱いを丁重にして頂くことを強く願う。【男性/40代/鹿野地域】
- ◆ 古い城下町意識を払拭して、時代に適応した市づくりを進めるべきだと思う。 【男性/70代/河原地域】
- ◆ より良いまちづくりをお願いしたい。現代は情報性が高い。PRや発信することに力を入れるべき。 どの施策も単発的でリンク性も少ない。大掛かりなものが少ない。役所的仕事(事務的、そっけない 等)と思われない仕事への取組みをするべき、固定概念にとらわれるな。所詮、小さな田舎のまち。 開き直って、全国に発信していけるようなオリジナリティあふれる鳥取にしてほしい。【男性/30代/ 鳥取地域】
- ◆ 皆が少しずつ我慢をしながら、その人ごとの無理なくできる範囲の努力をし、皆が住みやすいまちになったらいいと思う。【女性/50代/鹿野地域】
- ◆ TV局が少ないうえに、民法3局で系列局以外の番組をやっていてバカバカしい。ケーブルで見られるのにやっている意味がない。物の販売が他県より2~3日遅れる。同じ建物ばかり建ちすぎる。コンビニ、ドラッグストア、携帯ショップなど、パチンコ屋が多過ぎる。もっと食べ物屋や電気店を増やすべき。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 合併以降、周辺8町村のインフラ整備等の負担を旧市内に居住する我々が負担する形になっている。 山間地域の発展、整備も必要かもしれないが、富山市が行っているコンパクトシティを推進し、今後 の人口減少社会に備えるべきである。山間地域発展の為、鳥取市が「カ」を落としては無意味である。 市長も変わったのだから新たな時代に向けて進んでいってほしいと思う。山間地域を見捨てるわけで はないが、これからの時代は潔い決断が必要。負担を負うものにとって「不平感」というものは、生 活が充実していることから生じると考えるので「コンパクトで凝縮した町づくり」を推進してほしい。 いつまでも中心市街地商店街の存続にこだわらず、新しい商業施設を受け入れ活気ある市にしてほし い。大きな映画館がなく、パチンコ店が乱立する鳥取市をどれだけ残念に思っているか忘れないでく ださい。【男性/20代/鳥取地域】

- ◆ 鳥取市の町づくりが具体的に分からないです。町づくりとはなんなんでしょうか?【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 総合支所の充実【女性/70代/用瀬地域】
- ◆ 山間地の今後について良い考えをお願いします。 【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取は住みよい町です。子育てをしていると、なおさら鳥取の環境の良さは素晴らしい。この環境の 良さを守り、福祉の充実を図ってほしい。高齢者も若者と手を取って、町の活性化に力を注いでほし い。できることはあるはず。若者の負担が多過ぎるとかわいそう。市民が活性化する町づくりを希望 したい。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 楽しく明るいまちづくりをよろしくお願いします。 【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 私は77歳の女性です。色々な事がありましたが、今ではまじめに一生懸命働いて生きてきたご褒美だと思い、鳥取に産まれ鳥取で育ったことを感謝しています。お店も近くで何でも買うことが出来る所に住んでいます。自分も元気です。鳥取が大好きです。長く生きたいです。私はなんて住みやすい鳥取だと思うのに、私の長男55歳は19歳の時に出て(大学)東京に住んでいます。どうして東京が良いのかわかりません。【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ 市内で空家(本当にダメな状態)がそのままになっていますが、税金等はどうなっていますか。壊してほしいと思います。防犯、放火等、考えてしまいます。所有者、処理の問題もあるかと思います。 【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ イベント等による一過性的な活性化ではなく、「計画性のあるまちづくり」を漸次推進していく事を 希望します。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 自信と誇り、夢と希望が持てる鳥取市にあせらず進めてください。【男性/70代/鳥取地域】

2、行財政改革・職員の意識改革・サービス向上について

- ◆ 最近特に地元出身の職員が支所に少なくなり親しみが感じられなくなった。合理化、集中化、人事交流も大切なことであるが、地域にもっと積極的、自発的に関わる職員の指導をされたい。【男性/70代/用瀬地域】
- ◆ 市にしても県にしても、大事なことは有識者、議員の考えを参考にしているようですが、それはそれでよいと思いますが、市民の目線に立った思いや、考えも大切ではないでしょうか。今回のように多くの人の意見や考えをもとに市政に活かされてはいかがでしょう。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 合併されて数年経過しているが、①施設②人員③組織が合理化されない。市長や市幹部、議員の熱意が感じられない。10年20年先を見据えた行政が必要と思う。【男性/70代/鹿野地域】
- ◆ 市職員の給与(賞与等含)が高過ぎる。市職員数を減らして事務効率化等、密度の高い知識、レベルアップを図る必要があるのでは?窓口に行っても暇なのかブラブラしている人が多い。混雑している時でも出てくる人が少なく受付ぐらい誰でもできるよう指導すべきである。待ち時間が長い。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 都市計画をもっと分かりやすくエリア別に示してほしい。開発自体が単体で全てが繋がってないように思う。改善すべきところを見つけ出すのも、人材を外部から取り入れるべきで、県外のそういう会社部署で働いていた人(退職・Ⅰ・Uターン)とし、視点が明らかに違います。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 人口最少の鳥取において、あれもこれもやろうとサービスをし過ぎと考えます。最低限の必要なサービスのみを提供しコストを下げるべきです。駅南庁舎の窓口から見ていると職員の数が多過ぎる。民間では仕事を兼任するのは当たり前です。このアンケートもさせようとの考えですが、自身でサービスを削ることも必要と考えます。Ⅰ T技術が進んだ現在、防災拠点を新庁舎にと言っていますが、高度の高い場所に設置しリモートコントロールすべきです。【男性/60代/鳥取地域】

- ◆ 新市長の深澤市長に大変期待しています。平井知事のようにトップセールスで鳥取市の売り込みをお願いします。また20代、30代の若い職員でチームを作り、お金を含め全て任せて何らかのプロジェクトをしてほしい(観光、子育て、男女共同参画、産業振興、移住定住支援)。教育改革、市の教育委員の在り方、市の教育委員会事務局の現場への高圧的な態度の訂正も含め。【男性/50代/鳥取地域】
- ◆ 地域振興が叫ばれているが、工業商業では他県の企業が来て金を持っていく。鳥取市の少ない金をです。どうして鳥取商店主はまとまってやらないのか、行政がまとめないのか、他県の業者に甘んじてやせ細るのに任せているのか。また、行政は鳥取の特産物(山、海、里)をできる範囲で協力し、アピールしないのか。温泉地(吉岡)を開発できないようにしているのか、どんどん寂れている。そこにあろう資産を無駄にしていて、やっていることがチグハグで理解できない。【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取市の良いところを他県に知ってもらう機会が少ないし、足りていない。行政が日頃どんな活動をしているかを前面に出していく行動をしてほしいです。笑顔で明るい未来を築ける社会、町づくりを期待しています。必ず実現するという強さがほしい!勝ち組になりましょう。【女性/30代/気高地域】
- ◆ ○市庁舎の件について、市民投票まで実施したのに投票前後で試算の額が大きく違ったのは信用を無くしてしまったと思います。今では全く関心が無くなってしまいました。役所の方々が勝手にしたらいいと投げやりの気分になってしまいます。○駅前の開発について、バードハットの価値が未だ見出せません。近所に住んでいますが、道路が狭くなり不通となることもありイベントに興味がない人間には価値が分かりません。○駅前~市役所、県庁付近まで、空き家、空き店舗が多いので気になります。市がリーダーシップを持って状況を改善したり利用価値を高めたりする工夫ができないものでしょうか?【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 税金の無駄使いをやめてほしい。駅前の活性化で建物を作ったりするよりも別なことをしてほしい。 ふるさと納税の効率的な活用。鳥取の特産品のアピール。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取市の市民サービスについて、職員の応対、技量、能力は本当に「ピンキリ」です。上から目線、 横柄な態度の改善をお願いしたい。感じの良い方もちろんいらっしゃいます。【女性/40代/鳥取地 域】
- ◆ 地域を活気あるものにするためには、いくつかの核となるものが必要と思います。鳥取市にしかない 魅力ある、人、モノ、場所を徹底的に探し、また新たに作っていく必要があります。市役所内の才能 ある人達を集めて、そのための新しい部署を設けシステムを作ってはどうでしょうか。市政の無駄を 見直し、これぞというものにお金を使っていただきたいです。なお、こうしたアンケートは有意義で すが年末の忙しい時期に実施されるのは少々困ります。【女性/無回答/鳥取地域】
- ◆ 無駄なお金は使わないでほしい。庁舎の市民投票や無意味な見積り。結局、投票しても決まらず、見積りは後から違っていたという結果。お金と時間だけが増えている気がする。中山間地域になればなるほど、高齢者が多いと思う。しかし中心地に比べて交通の便が悪いので、買い物や病院に行くのも大変だと思われる。もっと安心して暮らせるように整備する必要があると思う。【女性/20代/気高地域】
- ◆ 税金を、本当に市民の生活に必要な所にお金をかけて有意義な使い方をしてほしい。他県より高い税金を払っているのに、今の使い方だと納得がいかないので、この市に住み続けたいという気持ちも無くなり、若者が増えない原因にもなると思う。事業を始める前にどこにお金が必要なのか、市民にとって必要なものなのか、広く意見を募集しやすい環境や、それを柔軟に受け入れて対応する市長によって、現在の行政の意識改革を行っていかないと鳥取市は良くならないと思う。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ ○地域活動がしやすいように規制緩和する。○各種委員会、審議会等の構成メンバーは6:4で若者 の意見を取り入れる。○少子高齢化は将来的にも続く現象です。対策として①企業誘致、雇用、子育 て等その対策を強力に推進する。②高齢者へ地域活動への助成を手厚くする。○各種委員会、審議会 等の活動状況を逐次報告して、市民の関心を求める。【男性/70代/鳥取地域】

- ◆ 方向性をしっかり決める必要があると思います。例えば、広島県世羅町では花。大規模な花畑をいく つも作り、季節ごとに多くの観光客を呼び、もう一度また見に行きたいと思わせてくれます。現在の 鳥取市は、もう一度来たいと思えるようなものはなく、一回来れば満足するという現状があると思い ます。また来たいと思ってもらえるかを考えていけば、良い方向に向かうと思います。【男性/30代/ 鳥取地域】
- ◆ 本当に必要な物にお金を使ってほしい。駅前のアーケードが今すぐ必要だったのか?公民館や公共施設にエレベーターや点字ブロックが無い所もあります。障がいのある方や高齢者の方はお困りだと思います。優先すべき事業にお金を使ってほしいです。市の施設のトイレにベビー用シートが無い所もあります。今時、赤ちゃんや子どもが来る施設に、そのような不備は見かけないです。子どもにも高齢者にも優しい鳥取市は、まだまだ遠いと思います。しっかり調査して改善してください。目に見える大きな事より、日々困っている方のために、住みやすいまちづくりに取り組んでください。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 職員教育を徹底して、来客者が満足して帰れることを望みます。待ち時間の短縮もお願いします。 【男性/20代/鳥取地域】

3、道路整備について

- ◆ 自転車で移動しやすい道路を整備すべき。鳥取の人は小さい頃から自動車で移動することに慣れていて、徒歩圏内の移動も自動車に頼る人が多い。健康維持による医療費、介護費の抑制、排気ガス排出量の削減による住環境の改善、交通事故による死傷者の減数が見込めると考える。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取道の夜間の明るさが少ない。街中の道路にあるポプラ並木などの落ち葉が沢山道路に溜っており、 汚く、運転走行の妨げとなる。道にむやみに立木を植えない方がスッキリ感があると思う。【女性 /60代/鳥取地域】
- ◆ 市民アンケートが届き「ありがとうございます」その一言です。除雪について、路地(生活路)を活路にしてください。県→市→地域(三位一体)にてお願いします。建築住宅課の方へ、多忙かと思われますが市営住宅の定期的巡回。区長オンリールール(駐車)等多々しんどいことがあります。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 道路が狭いため歩道もなく車がすれ違う際に道路の端に寄り添うような感じになり、危険を感じます。 ましてや冬に雪が積もると余計と歩くところがありません。市はこのような状態に、日々困った生活 をしている者がいることを真面目に受け止め善処して頂けたらと思う次第です。【男性/70代/鳥取地 域】
- ◆ 昔より道路は良くなったものの、まだ移動のアクセスが悪い。特に東部〜中部の山陰道を早く全線開通してほしい。現在、中部〜西部間のアクセスの方が良く、中部の雇用人材は西部に流れていると思う。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 維持管理の方針を知りたい。子どもの通学路は優先し進めてほしい。市だけでなく、県、公安委員会などと協力しながら進めていただきたい。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 市内の道路整備に力を入れてもらいたい。どこの町内を走ってもガタガタ道である。 【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 道路が狭く、信号機も見づらい場所が多いのと、車の流れが悪い場所(湖山)の改善を。歩道も狭い 箇所が多い。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 道路等の新設、補修等、工事について。水道、ガス、電気等、各々が掘ったり埋めたり何度もしないで、連絡を取り合って一度に工事を行い、近隣の住民に迷惑をかけるのを減らし、費用も少なくするよう、工期も早く終わらせるよう、やり方を考えてほしい。横の連絡を密にしてほしい。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 山陰道が早く通行できるようになれば、色々と町が動くと思います。 【無回答/60代/青谷地域】

- ◆ 落ち葉の掃除が大変だから、木の頭を切って葉が道に落ちないようにした。このような短絡的な処理 はどうかと思う。【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 私の暮らす地域は田んぼに囲まれています。朝のラッシュ時に林の中の通り抜けが多く、安心して外に出られません。村の中に大きな道路が通っているため、30キロ制限を守る人はいないに等しい。横転事故も起きている。車の多いこの時代、林の中の道路はとても怖く感じます。子どもも、老人も安心して暮らせるようにお願いします。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 若葉台のポリテク側の出入り口、まっすぐ若葉台に入ってくる車と、右折の車が危ないです。知っている人はいいけど、看板などを設置するべきである。【女性/20代/鳥取地域】

4、住民参画・住民の声の反映について

- ◆ 私のマンションには「市報」の配布は一度もない。市の総合計画とか、行財政改革など、アンケート 調査、会議は多々実施されているが、その結果の報告こそ必要ではないか。その状況を見て、活動に 参加しようと思う人もいると思う。結果と共に、他県(他市町村)の状況の比較も盛り上げていくた めには大切。【無回答/70代/鳥取地域】
- ◆ 地域活動も大切なことだと感じるが、地域活動への参加を妨げる原因(1~8のような)の方も多くいると思います。子どもを持つ親としては、共働きであったり、多くのコミュニティーに属する必要があったりするので、負担を軽くすることで、そういう人たちの参加しやすい時代にあった環境づくりも必要と感じる。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 住民の皆様と親しみをもって、どこにでも一緒に参加することが良いです。 【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ いろいろな施策を行う上で、市民の意見を聞くことが第一の要件のように言われているが、市民の意見を聞いてもろくなものはないのが実情だと思う。市長、部長、議会はリーダーシップをもって強力に市の施策を推進していただきたい。(鳥取市民は自分の利益を第一にしか考えない。保守的な人が多いと思われる。)【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 個人で市長さんへ手紙を書いても、意見を言っても返ってこないので、意見者へ返事が欲しい。(手紙など)【無回答/70代/鳥取地域】
- ◆ 本アンケートを市のホームページからできるようにしてください。【男性/40代/用瀬地域】
- ◆ なんでもかんでも行政頼みではなく、元気な市民(学生、成年、中高年等)が進んで社会に参加し、 弱者(子ども、障がい者、高齢者等)を見守り、助け合う市民で成立する鳥取になりますように。 【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 保守的、保身的、封建的、消極的な人が多く、思い切ったことに踏み出せない傾向が強い。いくら改善に向けて努力しても壁が厚い感じがする。「わしが責任をとる!やってみい!」という人はいないものか。いつまでも脱皮、突破ができないのがもどかしい!県民性自体を変えるには教育が重要だと思う。【女性/60代/気高地域】
- ◆ このアンケートを機会に、もっと市民の一員として関心をもっていかなければと思い知らされました。 子どもたちのために自分のできることから見つけていきたいと感じました。ありがとうございました。 【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 住民の意見を取り入れたより良いまちづくりを希望しております。 【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 地区自治会組織を市行政の公私のような使い方はいかがかと思う。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 色々な意見を持っている方々がいるので、是非それを取り上げてほしい。その場を作ってほしい。誰でも参加できて意見ができる場。【女性/50代/気高地域】
- ◆ 一年に一個だけでも、市民の意見を通そう。【男性/30代/鳥取地域】

5、観光振興・国際交流・レジャー施設・イベントについて

- ◆ 私は中学生です。鳥取県には学生が遊べる場所、学生に限らず大人もですが、遊園地のような施設があると嬉しいです。【女性/10代/鳥取地域】
- ◆ 観光事業について。いずれの行事もそうですが、お役所仕事という感じがします。開催するだけでフォローしていない気がします。宣伝はするけどアクセスは?駐車場は?ピストンでバスを運行するというけど鳥取の人は皆車を持っています。面倒だから行かない人も沢山。鳥取の実情、現実をよく考えてほしいと思います。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取砂丘など観光資源を活かした施設の建設(砂の美術館とあわせて大きな県立博物館、美術館を作る)。空港の便数、格安便の乗り入れ。久松山、鳥取城復元。駅周辺の開発(古い商店街を取り壊して再開発する)。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ イベントが固まって行われるので分けてほしい。映画館が少ない。もっと魅力ある映画館を。若桜街道のイベントは駐車場が少ない。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ ○鳥取の美味しいもの(鳥取人ではなく都市部のバイヤーが美味しいと思う物)をもっと都市部で宣伝し、売り込んでよいのでは?(例)都市部に鳥取の食材を多く使った高級フレンチで宣伝してみるとか、城崎のようにオシャレで高級な店があってもよい(観光向けに)。○観光の際の交通の便が悪い。また、せっかく美しい海があるのだから、海水浴場をもっと衛生的に利便性の高いものにすることを望む。シャワーやトイレが不衛生で、子ども連れには使いにくい。これらを解決し、カップルや子ども連れ(専用更衣室など)が利用しやすくなれば、鳥取道で中四国、関西からは非常に近くなったので宣伝すれば必ず観光客は来ると思う。○鳥取には美味しく誇れるものが沢山あるので、カニや白イカ以外にも宣伝してみては?(白バラ乳業、大山ハム、大山ルビー)都市部の方が購買力があると思う。鳥取大丸をもっと百貨店らしくしてほしい。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取の自然を活かし、サファリパーク(動物園レベルでも)や水族館のような施設があれば、地元の 子育て世代の楽しむ場所が広がる。また、県近郊の人々も集まり、活性化につながるのでは。【男性 /40代/鳥取地域】
- ◆ 短絡的な話ですが、とにかくイベントを多く打つことが肝心だと思います。平井知事が頑張っていますが、それしか究極的にはありません。もっと市として頑張ってほしい。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ ○砂像終了期間の延長(来年で言えば1/12成人の日まで)。○やまびこ館と鳥取市歴史博物館が一緒の建物だと気づいたのが最近である。統一すること。○県民の日(9/12)はやまびこ館の入場料が無料で嬉しい。倉吉、米子に先駆け、もっと公共施設の無料を増やしてほしい。○鳥取市は何も無いね、と若者が言っていたので、名所・旧所やそれ以外の、ほっこりする所を紹介した。市町のいいところが発見できるケーブルテレビのわがまち100選を見ると、驚くことばかり。こんなにもあったんだと感銘した。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ もっと鳥取市に観光客が増えて、夜の町にお金を使ってほしい。観光地をもっと賑やかく建物も綺麗にして、魅力ある鳥取市にしてほしい。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 私は市外から移住したものです。10年以上住んで思うのは、せっかく鳥取県唯一の観光地の砂丘を何故活気のないまま放置しているのか不思議です。県外の人がたくさん来る場所を、がっかりするようなおもてなししかできないのが残念です。あの景観のいい場所に、もっとカフェ風の建物やら、都会の人がまた来たいとリピーターになってもらえるおもてなしができるサービスを工夫してほしいと思います。【無回答/40代/鳥取地域】
- ◆ 釣り公園を作ればいいと思う。県外から釣りをするため鳥取に来る人は意外と多いです。【女性/50 代/鳥取地域】
- ◆ 商店街等まったく活気がない。閉店している店が多い。県外の人達に鳥取に来てもらえる事を考えないと鳥取は寂れていくばかり。給料は安いし、若者が都会に行くのは仕方がない。若者が帰って来るような事を考えて、もっと鳥取をアピールして、商店街を賑やかにして、住んでる私達も活気が出るようにしてほしい。いろんなイベントもしてほしい!! 【男性/60代/鳥取地域】

- ◆ 砂丘のイベントはとても良いことだと思いますが、その後、立ち寄るところも少なく、観光客の人は 鳥取に長くいることができない。砂丘イルミネーションを県外にむけPRしてはどうか?【女性/50代 /鳥取地域】
- ◆ シティセールスをする時、中国地方や四国、九州方面に目を向けてほしい。理由は山陰海岸ジオパークの中国、四国、九州方面からの窓口だから。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取最大の砂丘。バイパスが出来た事により素通りされるようになった。梨直売所等、観光客がいなくなった事で活気がなくなったのが残念です。昔の鳥取砂丘を甦らせる事で、若者を定住させる事が出来るのではないでしょうか。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 湖山池に関する整備(青島や遊覧船、公園等)が行われているので、湖山池が一周できるサイクリングコースや道路の整備(道幅が狭い)が進むと、湖山池が観光スポットになるのではないかと思う。 【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ メディアが取り上げてくれるような「ゆるキャラ」で話題作り。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 都市部(東京)とかにある店などを鳥取市にも作ったほうがよい。あったとしても米子とかなので、 鳥取市に住んでいる人には厳しい。もっと若者が行ったりするようなモノや、場所作りをするのはど うでしょうか?たぶん今の若者は飽きを覚え都会に行くのではないでしょうか。もっと若者とかが興 味を示すようなことをしてください。鳥取市は何も無さ過ぎます。【女性/10代/鳥取地域】
- ◆ 市内中心地に大型温泉旅館を建設し、全国及び世界から観光客を誘致していく施策も一つの方法ではないでしょうか。鳥取砂丘という大きな宝物をもっと有意義に活かし、観光都市への方向がこれからの鳥取市の目指す道でしょう!【無回答/60代/鳥取地域】
- ◆ 温泉を絡めたレジャー施設や、鳥取城の復元、地元や県外の人が楽しめる場所が少ない。駅前からの 車通りに若者が買物をしたり楽しむ店が少ない。また、無料で駐車できる場所を確保するなどして、 人が駅前通りに来やすくしたらよいと思う。【男性/40代/鳥取地域】

6、少子化・子育て支援について

- ◆ 子育て支援をもっと重要に考えてほしい。医療費530円も無料化してほしい。都会では無料区域に子育て世帯の家庭が増加している。もしくは小学生以下は無料へ。保育施設の充実。育児中の母親などの就職支援。これらが改善されない限り若者は出ていくと思う。少子高齢化を防ぐには、少子高齢にどれだけ施策がとれるか、市長はじめ議員は口だけでなく実行を!鳥取市もとより鳥取県全体へ!!【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 制服のある小学校が少なすぎ。子どもを預ける施設が少ない(病児保育が少ない)。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取市の子育て支援カードが、子どもが3人いないともらえないことに納得がいかない。お金がなくて3人目を諦めた夫婦はたくさんいる。子ども1人からでも支援カードをもらえるようにしてほしい。以前、米子市に住んでいて米子市の方が住みやすかった。子育てしている家庭にもっと寄り添う市になってほしい。認定こども園を無償化してほしい。【女性/30代/気高地域】
- ◆ 保育園への途中入所がしやすくなったらいいと思う。 【女性/20代/気高地域】
- ◆ 次世代を担う子どもたちのために、今行政としてしなければならないことを考え実践してほしいと思います。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 小中学校の通学のバス料金無料化。【男性/40代/用瀬地域】
- ◆ 少子化対策。3人目以降の子どもの出産、子育て、欲しくても諦めている人が多いと思います。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 孫がいますが、休日遊びに連れて行くところが少ないと思います。 【女性/60代/鳥取地域】

- ◆ もっと子どもを産んでもらわないといけないと思う。3人目はいろんな事(保育料、学校の給食費等)を無料にしてほしい。小学校で買わされるピアニカ、リコーダー、絵の具セット、裁縫セットなど、少しの間しか使わないのにお金がもったいない。学校で買って共有できないのか。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 子どもの声が聞こえない、姿が見えない昨今、それぞれの立場でのゆとりがなくなっている様に思う。 地域で生活する時は年齢問わず交わりを持ち、昔からの行事等を楽しみ、社会の絆が深まれば安心で きる社会にならないでしょうか。子育て支援について、他県に比べれば鳥取県は子育てしやすい様に 思いますが、(以前共働きしていた頃は仕事から帰って子育てしていただく方を自分の足で探し、大 変苦労した)現在はどうでしょうか。あまりにも行政に頼り過ぎてはいないでしょうか。人生で一番 身体も頭もきれる年齢の子育ての方に、頑張ってほしい。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 子育て王国と言われていますが、実際は簡単にできる事しかしてないとよく聞きます。まず細かい希望、不満等を子育て世代にアンケートをとるべきと思います。的が外れていてはもったいないです。 【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 子育て王国という割におむつを換える場所がないことに困っています。子育てしやすいというのはどういう状態が良いのか、もう少し考えてほしいと思う。例えば役所に届ける書類がもう少し簡単になるだけでとても助かる。子どもが小さければ時間はとても限られるのに、面倒な書類が多すぎると思う。保育関係の書類とか。ベビーカーの通れない歩道だってたくさんあります。いくら車社会でも子どもと一緒だと歩くことが増えます。ベビーカーを押して一度市内外を歩いてみてください。ガタガタでとてもじゃないが辛いです。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 保育園の対応も年々充実してきていると思うが、保育士(嘱託職員)が担任業務を行っている事について疑問に思う。本職を増やすべきではないか。嘱託職員の給料で担任業務は厳しいと思う。鳥取市の活動を応援します。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 子育ての若い人と子ども教育について話し合ってみたい。私は河原町で「ふれあいサロン河原」という会を立ち上げ、月1回平成18年から続けています。12月で95回目になります。これが私の生きがいです。私は小学校へ毎年講演に行きます。子どもは社会の宝です。毎日の食べ物がなかったら・・・、親への感謝や孝行をしていますか。自分で家の事、親の喜ぶ事を進んで考えてするようにと色々話しています。【男性/70代/河原地域】
- ◆ 高齢者対策はかなり手厚く進められていると思うので、今後はこれからの時代を担う若者や子どもたちにしっかり目を向けて支援してほしい。【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ 若い人が住みやすいまちづくりをして、子育て世代の人を増やしていくことが大事だと思う。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取は共働き率も多いし、所得も少ないし、貧乏な県です。でも、それに負けないくらいの豊かな自然、穏やかな町の雰囲気があり、子育てが楽しい町です。これからの町づくりが特に若い人たちが鳥取で安心して家庭を築けるように、進められていくことを期待しています。【女性/30代/国府地域】
- ◆ 鳥取市は人口減少だと騒いで移住民を増やしたりしているが、人口を増やすのに一番簡単な妊娠に対しての意識がとても低い。私を含め子どもができない夫婦は(友達、職場など)とてもたくさんいます。外から人が入って来るのもいいが、今、鳥取市に住んでいる人々の対応を忘れている、と思うほど、不妊外来が乏しすぎる。県病、市病、田口レディースクリニックしかありません。市病なんて、不妊担当医者は、月、水、金しかおらず、治療のタイミングにも不都合を感じる。そしてえらい人なのか態度が悪すぎる。お医者様と言われる時代はとっくに終わっている。子どもを作ることに重きを置いてから、子育て支援(市病はAMしか外来がなく仕事の調整が難しいし、まず病院の選択が3つは少な過ぎる)する病院、助成金をもっと手厚くすれば人口は増える。簡単なこと!不妊治療ができず、県外へ引っ越した人はたくさんいます。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 市庁舎を新築するより、古くなっている公民館、保育園、特に住民が一番利用する公民館を充実させた方が、高齢者の介護予防、学童に入れなかった児童などの利用によって、保護者等の安心感で女性も仕事しやすいのではないでしょうか。大切な税金をもっと優先順位をつけて大切に使っていただきたいです。高齢者の方にお金を使い過ぎ、子どもにもっと使ってください。【女性/60代/鳥取地域】

7、教育環境について

- ◆ 公共施設である図書館の会議室などを学生や一般対象に勉強・学習ルームとして開放してほしい。米 子市立図書館に平日、学習ルームを利用したが、利用者も多く勉強する場を提供してもらえると、学 習意欲が高まる。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 教育環境、特に幼児の受け入れ施設、補助が整い、働く場所があれば地方でも人が集まってくると思う。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 遷喬小学校は児童数が激減しているそうだが、近隣の小学校と合併すべき。極めて狭い校区であり、 市としてもまず最初に合併を進めるべき。地元の反対もあると聞くが、それこそ地元議員の多い学校 だけはどんな状況でも守られるということなのか?説明がつかない。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 大阪では、大阪城、地域の施設見学など学校で見て周っているらしいですが、鳥取では砂丘ぐらいしか行かなかったように思います。子どもの時から、鳥取の場所に興味を持ってもらうようにしてもいいと思います。郊外の大型ショッピングセンターぐらいしか買物ができないので不便だと思います。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 地域化が進み、高校などの勉強の遅れが見える。県立高校の教育の発展をしっかりしてほしい。 【男性/10代/鳥取地域】
- ◆ 中学校の孫がいます。欠席する時はメールで連絡します。少し変だと思いませんか?【女性/70代/鳥取地域】

8、防犯・防災について

- ◆ 安心して暮らせる町になったらいいと思います。自分の努力も必要だと思います。口だけでない行動力とやる気、頑張るぞという気持ちをもって行動、努力、決まりを守るということです。実行できたらいいと思います。犯罪のない心持ちです。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 私の住んでいる地域は水はけが悪いため大雨による住宅への水害が心配です。特に防災に力をいれてほしい。【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取市は人口が少ないですが、犯罪がなくとっても住みやすいいい街です。【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 一にも二にも、犯罪のない安心に暮らせる地域になるように。モラルの欠如が最大の要因だと思います。手近な、元役場職員などをリーダーにするのではなく、広く深く、人材を掘り起こして誰もが安心して暮らせる地域になるように切望します。【女性/60代/福部地域】
- ◆ 湖山に住んでいるのですが、何か起きた時、お知らせの時の放送が何を言っているか全く分からない し、聞えないので直してほしいです。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 私の家の隣の山が崩れてこの間工事をしました。大きな岩が落ちてきてすごく恐いです。安心して、家で寝むれそうにありません。簡単な工事で応急処置みたいな感じなので、きちんと対策をとってほしいです。私の家の隣は山で他の人が所有しており、私の家に隣の山の水がパイプでジャージャーと流れてきます。台風や大雨の時は勢いがすごいです。何故隣の山の水が私の家の土地を流れるのか不思議です。総合支所の人には言いましたが、対応が未だです。もっとしっかり山の管理、対策を考えてほしいです。【女性/60代/青谷地域】
- ◆ 最近、予期せぬ災害が多い。防災無線を無料配布してもらっているが、他の県などから引っ越してきた人はそれを知っているのかわからないし、配布の前に「今は生産していないので、無線が空くまで待つように」と言われた。これでは何かあった時に身を守れないのではと感じた。実際もらうまで3か月以上待った。人の命がかかっているのだから、ちゃんと準備をしてほしい。【女性/20代/気高地域】

9、公共交通・交通安全施設について

- ◆ 湖山駅の鳥取大学側にある踏切が長すぎて渋滞がひどい。大学生、高校生の交通ルール、マナーの悪さ。夜間、夕方に駅周辺にたむろする若者の指導。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 市バスは観光ルートではなくて、各病院行ルートをつくってください。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ バスの交通の便が非常に悪いと思います。どうにかできないものか?特に中山間地の民間バス会社を 廃止して市でやってみてはどうか?【男性/70代/河原地域】
- ◆ 道路整備が悪く不便。一方通行の道の幅が狭い。市民全体の交通ルール、マナーがあまりにも悪すぎる。全国ワーストワンの悪さだと思う。特に車の運転手、職業ドライバーの人達も最悪です。他県の人達や県内でも鳥取市外の人達は皆目立って悪い感じがします。当たり前の交通ルールとマナーを市報や企業回覧などで呼びかけてください。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 小学生に交通ルール、社会のルールをもっと指導してほしいです。道路で遊んでいたり、家の壁にボールをぶつけられたり大変迷惑しています。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 駅を中心としたまちづくりの活性化を図るなら、駅へ繋がる、早朝、夜間のバス便の整備も通勤者には必要。毎日の通勤で駅(JR)利用を選択しやすい仕組みを整備して、平日の朝・晩の雇用者がお金を使ってくれるような活性の仕方もあると思う。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 100円バス区域を広げてほしい。周る区域が広いと目的地まで遠いので、連結システムに。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 高齢者になり運転免許証を返納したら、交通手段がなくなるので、もっと市民が安く便利に移動できるようにJR、バス等の回数を増やしてほしい。山陰線に特急・新幹線は必要ないので、快速等で近隣の町に行ける様に。又は、山陰線の複線化で本数を増やしてほしいです。【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ 100円バスは便利でよく利用しています。燃料が使用済みサラダ油なので良いと思います。私が住んでいるところは、一時間に一本しかバスが走ってないので、乗れなければスーパーや駅などで寒い中待つことも・・・。田舎にも100円バスを走らせてほしいと思います。【女性/60代/青谷地域】
- ◆ 中心市街地へのアクセス時間の短縮の為の道路整備。(速度規制と信号機の少ない道路。現在は速度 規制と信号が多く移動時間がかかりすぎ。)【女性/30代/佐治地域】
- ◆ 駐車料金が高くて、ゆっくり街を散策したり、買い物したり出来ない。車がないと動けない町なの に・・・。【女性/50代/気高地域】
- ◆ 買い物に行くのが大変。100円バスが城北地区にも通るといいと思います。【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ 九州~北海道間を結ぶ日本海縦貫国土軸を早く構築してほしい。その中に鳥取市も含まれるので、九州~北海道を結ぶ高速鉄道整備(日本海リニア等)。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取市が将来どのように変わっていくか(5年、10年単位で)夢あるビジョンを描いてほしい。市 街地活性化のためには公共交通機関(バス、列車等)の利便性を良くする。また車社会では駐車場 (無料)が必要。市街地に駐車場(無料)があるのに市内にはない。逆転の発想で実行してほしい。 【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 高齢の為現在は自家用車を使用しているが、今後免許証を返納した場合、現在の巡回バス(現在2カ 所走っている用瀬までの車)を、国道沿いでない部落も走って頂きたい。【男性/70代/佐治地域】
- ◆ I COCAの設置【男性/10代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取は良い所だと思うので、公共交通機関等の整備をお願いしたいです。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ とりあえず電車を開通させて、10分おきに来るようにしてほしい。県の中心部で30分とか一時間おきにしか来ないのはおかしい。早く頼む。【男性/10代/鳥取地域】
- ◆ 県外から来る人が増えるのはいいが、交通マナーがなっていない。交通安全、道路整備を強化してほしい。【男性/20代/青谷地域】

10、広報・情報公開について

- ◆ 実施する事業の会話、話会をしてほしい。【男性/50代/鳥取地域】
- ◆ 市の事業計画や施策について、もっと情報を開示し、市民の関心を得ることが必要と思います。テレビ(ケーブルテレビ含む)、新聞、インターネット、報道機関をもっと活用し、広報をより徹底させると良いと思います。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 前市長も同様だが、新市長も市の為に「働いている」形が見えない。TVで言うほどの「食のみやこ 鳥取」などなく、食を求める人は山陰より北陸へ行く。それほど鳥取の知名度は低い。もっと全国へ 打って出てほしい。名ばかりの市長など不要。【男性/50代/鳥取地域】
- ◆ 企業誘致促進を積極的に働きかけて、三洋電機跡地に県外数社が名乗りを挙げておられたように地元 新聞で知りましたが、その後どう進展しているのか?撤退されたのかとても気にかかっています。市 民に知らせることではありませんか。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 施策が見えづらく分かりにくい。子育て支援や若者定住対策などの取組の周知があまりされていないように思う。福祉に至っては格差も激しく不安しかない。食育というが、地域で別の意味の職育、若者もそうでない者も十分に賃金が出ず物価は高いのに加えて職がない。職育が不足である。豊かな市政、市制を願っております。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 米子市、倉吉市に比べ報道される事柄が少なく、もっと積極的にPRをすべき。新しい庁舎より、地域活性化や文化の推進が先ではないか。市の活動に貢献した人たちを表彰される場合、市寄りの意見を言っている人が対象となっていると思うことがある。前市長のように「エエカッコ」することばかり考えていた人が退任して良かった。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 目指す鳥取市像をはっきりさせてほしい。「すごい」では具体性がなく、分からない。【女性/50代/ 鳥取地域】
- ◆ この度「鳥取市のまちづくり」についての意見をお尋ねですが、その前に市政について住民に等しく 周知させることが必要ではないでしょうか。私は4年前に主人の転勤で鳥取に転入しました。職を得 るまでの1年間、市報を一度も目にすることはなく、勿論自宅にも届かなかったので鳥取市に関心を 持つ機会がありませんでした。今は勤務先に配布されているとっとり市報・市議会だよりで少しずつ 様子が分かってきています。この市報、勤務先の公共施設には20部届けられますが、ロビーに置く と1日でなくなります。施設利用の方々も月に一度の市報を待っていらっしゃるのでしょう。市報を 各戸に一部ずつ配布する住民サービスを是非お願い出来たらと思います。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ アパートに住んでいるので市報等が届きません。子どもがいるのですが、保育園の入園の仕方等情報が分かりません。たまたま人に聞けたのでよかったですが、もし聞けていなかったらと思いました。 鳥取市に住んで1年になりますが、アパートのため近所付き合いもなく、友達も近くにいないので鳥取市の情報が入りません。鳥取市に住んでいる人全員にちゃんと情報がいくようにしてほしい。電話で聞いて下さいとか、ホームページを見て下さいで終わらせないでほしい。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 全てにおいて情報発信の不足を感じます。「発信はしているが届いていない」ことが多く、呼びかけの甘さを感じます。私事ですが、昨年仕事を独立開業した際、物件を探すにあたりとても残念に思うことがありました。【女性/30代/気高地域】
- ◆ 大都市から引っ越してきましたが、食べ物が美味しい、市内にたくさん温泉があるなど、鳥取の情報は都会には全く届いていません。また公園や自然を活かしたレジャー施設も全然ないのには驚きました。都会にあるものを追い求めるのではなく、鳥取らしさをもっと大事にすること。情報があっちこっちで手に入りにくいので統括すること。まんが王国というので期待していたのに、県立にも市立図書館にも漫画が全然置いてなかったので、何がまんが王国だ!と思いました。まだまだ矛盾はいっぱい。ただ未開拓な部分が多いので、発展の余地も大いにあるが方向を間違わないでほしい。大阪や東京、福岡などで一度、鳥取についてのアンケートをすると、周りからの客観的な意見が分かるのでは?【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取道について、県外へのアクセスは良くなったが、県外から鳥取への人の流れは変わっていない。 鳥取の魅力をもっとPRすべき。【女性/30代/鳥取地域】

- ◆ 市報をもっと見やすく、読みやすくしてほしい。いろんな弱者への心遣いが足らないと思う。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 広報について、色々な方法でお知らせしていてとても良いのですが、手段のない人(インターネット等)にテレビ、NHKの鳥取版でその週の催し物を流していただきたい。それにあわせて、色々なイベントに参加したいと思うが、定員数が少なくて参加できないので増やしてほしい。【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 他県から、仕事・観光で鳥取に来られた人たちが皆口をそろえて言われるのが、鳥取は皆親切で、自然も素晴らしいのにそれを上手に使用していない。僕たちならもっとPRして鳥取の名を全国に宣伝して上手に金儲けするのになあと言われます。鳥取道も良いけど、街の中を通らないから駅前のホテルに泊まっても昼間に行くところがない!と他県の人からよく聞き、我々市民が気付かない事を教えてくれます。【無回答/70代/鳥取地域】
- ◆ 良い資源(観光地等)があるのに、PRの仕方がいまいちなのと、良さを偉い人達がちゃんと掴めていないと思います。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 知事が時々メディアに出ているように、鳥取市も有名になるためにメディアの利用等を考えてもいい と思う。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 今回のような住民アンケートは重要。また住民投票等もう少し直接民主主義的な手法を活用し、結果を尊重した行政運営を行ってほしい。地方と大都市との所得格差は致し方ないが、その格差を埋められるだけの魅力ある町づくりを行ってほしい。おそらく、セカンドハウス的なライフスタイルの提案が都市部で通勤電車に揺られている人々に対してアピールできると思う。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 今いる人材で努力をするのもいいけど、ホームページや広報は玄人の力を借りるのも良いと思う。P Rには人気ブロガーを呼んでみたり。【男性/30代/気高地域】

11、福祉・保健・医療について

- ◆ わかりやすい市政と、今後高齢者社会が増加するので行政的配慮と、障がい者に対する施策の充実。 【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 介護保険という名目で94才の私の母は少ない年金の中から介護保険を支払っています。介護保険金は どのように使われているのか、また私の母にはどのように介護保険が使われているのか、また支払う 保険金額はどのようにして決めているのか疑問です。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 独居老人なので足腰が弱り買い物がままならなくなった時点で、できれば施設に入ることができるよう願っています。収入は25年掛けの基礎年金のみです。今は預金を取り崩し生活しています。【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ 年齢の割に元気なお年寄りが多くなったと思います。その方々の再雇用、または働く力がない方々が 集まる場所(大人の保育園的な)が、必要になったと感じます。孤立しないように。【女性/40代/鳥 取地域】
- ◆ 中高校生でも、希望する人は「がん検診」「健康診断」が受けられる制度があったらよいです。 【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 高齢化に伴い、空き家が増加しているので対策をとったほうがよい。なるべく自立した老後を送りたいと思っているが、施設に入った時に安心して暮らせるようにしてほしい。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ お年寄りが万が一の時(ボタンを押すと消防署につながるとか)安心感を持って過ごしてもらえるように(境港ではできてたはず)。もし費用をかけるにしても大切な事かと思います。【女性/30代/気高地域】
- ◆ よく分からないイベントへの助成金の支給はやめた方がいいと思う。お金のばらまきよりも高齢者の 為のサービスに使うべき。子どもは産むか産まないかわからないので、平等のようで平等でないと思 う。でも高齢者は皆が向かう道なので公平だと思う。【女性/30代/鳥取地域】

- ◆ 自分自身が病気なのに鳥取には治せる医者がいないので、リハビリをしながら家の事も頑張らないといけない。医者にかかる前に、自分の体を自分で守る方法を正しく指導していくと、市の医療負担も減っていくと思います。お菓子やジュースの有害性だとか、全身運動のスポーツ推進対策が有効だと思います。死ぬまで元気で暮らせる環境づくりをお願いします。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 独者住まいの老人に対し行政は把握しているのか?把握をしている実感が全くない。【女性/70代/国 府地域】
- ◆ 一人暮らしの者が、アルコール依存症で入る施設がない(介護2)。湖山の地域支援センターに相談に行ったら、病院の相談員にと言われ、尾崎病院に行ったら支援センターにと言われた。今は渡辺病院に入院しているが、その後どうしたらいいのか困っています。4回階段から落ちて骨折等を繰り返している。何のための介護設定だと思っています。本人にも考えてほしいですけど・・・。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ アンケートの選択肢を、障がいがある人も参加したいと思っても選べるように。 【男性/60代/鳥取地域】

12、公園・街灯・駐車場等の整備について

- ◆ 通学路の電灯はもっと充実していただきたい。道路工事、インフラ整備?いつも計画性が無いと思ってみています。駅前に使った10億円、誰に払ったか知りませんが、市役所を新築するのに使えば良かったのに。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 公園にトイレを。子どものトイレが近くに欲しい。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 市内を動いてみると他市にはないと思われるほど、鳥取市内は汚い。夜は街灯がないのか暗すぎる。 経費の節減かもしれないが、こんなに暗くては事故、事件が起きても不思議ではないと思う(歩道・ 車道とも)。街の中心部に幸いにも川があるので、これを利用して賑やかな人の集まることは出来な いものか・・・。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 県庁付近に住んでいますが、遊具のある公園が近くになく困ります。(久松公園と樗谷公園しかない)西高前の橋がまだ工事していないのに封鎖されてて困る。4年も封鎖するなら西高側から久松公園に入る道を確保してほしい。子連れの徒歩には300~400mの差が大きい。婚活イベントに力を入れているようですが、合コンは効果が薄いと思います。出会ってすぐ付き合うということには、なかなかならないので。それよりも若者のサークル活動を活発化する方が結婚増という目的には有効だと思う。勤労青少年ホームがもう少し目的意識のある仕事をされたらいいと思います。支援センターが充実しておりとても助かっていますが、どこか1つ日曜日も開いていたらいいと思います。休日も1人で子育てしている人は、休日が憂鬱だと思います。中央図書館の子どもコーナーの奥の部屋(読み聞かせをする部屋)は普段は使えませんが、月齢、年齢別に時間を決めて子連れに開放したらいいと思う。赤ちゃん連れでの図書館はストレスが大きいですが、自由に歩かせられるスペースがあれば絵本選びや館内閲覧もできる。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ カーブミラーが他所を向いている所がある。定期的な確認が安全に繋がる。 【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 古い店や、物を新しくしたらいいと思う(映画館など)。町だけでなく、村にもマーケットや子どもが遊べる公園をもっと作ったほうがよいと思う。○道路で歩行者が歩く所がない場所があるので、歩道を作ったほうがよいと思う。【女性/10代/鳥取地域】
- ◆ 何よりも徹底してほしいのが交通整備だ。自転車道は難しいだろうが、自転車歩行者専用道路を増や し、安全な道を確保してほしい。【女性/10代/鳥取地域】
- ◆ 鹿野街道の橋に、信号を付けた方が良いと思う。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 駐車場を増やして買い物がしやすいようにしてほしい。駐車代も安く。駅前で買物をすることが減る。 特に土曜の夜とかは駐車場がいっぱいの所が多くて困る。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 総合型公園の整備。【男性/60代/鳥取地域】

- ◆ 晴れた日の公園遊びはいいけど、雨の日に遊ぶ場所がない。雪の日の街灯を増やしてほしい。【女性/30代/鹿野地域】
- ◆ 地域に公園、集会所がなく、あるといいと思います。公園については高齢者がコミュニケーションをとれる場所、子どもに関しては野球、サッカーをしようにも土地がなく、遊ぶ所の確保が難しく、市の土地がないと難しいと聞きます。また集会所についても地域に高齢者が多く、使い続けるか分からないので、一人ずつの負担をかけて造る意味に疑問を持つ人もいる。若い世代はその町内の集会所があればいいと思っているが、お金の負担も大変。なんとかならないかと思う。道路の交通量が増え、道路の横断(特に子ども)が不安に思う。点滅信号でもあればいいのにと思うことがある。自分の身近なことばかり申し上げすみません。他にもご苦労なさっている地域があるでしょうが。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 子どもを育てているので、公園や遊園地、動物園等を作ってほしい。本当に遊ぶ場所が少ないし、公園も汚いので直していただきたい。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 瓦町のロータリーの植木は、何か意味があるのでしょうか?植木をなくして、駐在所を設置してはいかがでしょうか?【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 公園近隣に住んでおられる方が子どもたちの声にストレスがあるらしく、公園なのに子ども達が遊べない。「うるさい」と言われて怖くて遊べない等と聞くので公園の在り方を考えてほしい。ボール遊びもダメ、声も出すな、じゃ外で遊べない。レジャー施設を設けてほしいです。遊ぶところがない!【女性/40代/鳥取地域】

13、地域コミュニティ・地域活動について

- ◆ 地域にはもともと公民館があり、それなりに活動していたと思うが、合併後にまちづくり協議会が発 足し、2本立てでの活動となっている。この縦割りが未だ理解できないのが現状である。【男性/70代 /用瀬地域】
- ◆ 各地域のまちづくりが特徴あるものになると、もっとよいと思う。それぞれが活気が出て鳥取市も活気が出るのでは。【女性/50代/気高地域】
- ◆ 近所のコミュニケーションが無くなりつつあります。地域ごとでの繋がりが深まるような活動があればいいと思います。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 他の地域から転入してきました。分譲マンションのせいか全く地域と関わりがなく、公民館報も届かないので何をしているのか分かりません。選挙には行きますが、今のままではあまり関心がありません(必要性を感じません)。※地域が分譲マンションの公民館へ入るのを拒否したため。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 公民館活動を活発にしてほしい。退職後は地域に根付いた活動に参加したいと思っているが、行事があまりない。これからは公民館が中心となって地区住民がまとまるのが根幹だが、職員は少ないし、自由に出入りができない。もっと公民館に予算を出して様々な企画を作ってほしい。【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 老人ですが、町内向こう3軒両隣は仲良くと考えています。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 地区公民館の役割、必要性が全く理解できません。【女性/60代/福部地域】
- ◆ 地域活動の意識の低い人ばかりで無駄に思える。地域でも、この人はと思う人はやる時はやってくれるが、普段は一歩引いている。地域活動で出しゃばる人ほど実は何もせず、害が多い。【男性/50代/鳥取地域】
- ◆ このようなアンケートを実施されることは市民生活向上に有益だと思います。良いと思われることには、なるべく参加したいと思っておりますので、今後も時々実施されると良いと思います。私の地区のことですが、公民館はありますが、町内会の集会所がないので、まとまりがありません。できればプレハブでも借家でもあればよいと思います。【女性/50代/鳥取地域】

- ◆ 私の20代、30代の時代は若者たちの集まる社交場、遊び場があり、とても楽しかった。今の若者たちの集まる場所はあると思うが、果たして楽しく過ごせているのかと思います。【男性/50代/鳥取地域】
- ◆ 地域に障がいのある方々への参加の場所や、窓口も無いので寂しく思う。公民館活動の中にでも入れてほしいと希望します。【男性/20代/鳥取地域】
- ◆ 当居住地には「町内会」が存在しません。新興住宅地のためかもしれません。したがって、県報も市報も配布されません。スーパーで入手しています。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 私が生活している地域は比較的駅にも近く、買い物するにも困らない場所の割には静かで、とても暮らしやすい所ですが、町内会のイベント等でいつも決まった人しか出席されない(特に私の年代の人は少ない)ことに少し寂しさを感じます。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 町内が50世帯程なのでとてもまとまっています。地域の交流が大事と壮年の皆さんは月1回おたのしみ会をもってます。最近よく目にして心配するのは、杖をつきながらの買い物袋が重たそうで1歩1歩気をつけて!!と思わず声をかけたくなります。1人暮らしのご老人が多いこと!!10年20年後を考えてのまちづくりに心から期待しています。【無回答/50代/鳥取地域】
- ◆ 介護施設で働いています。地域の活動に参加したい施設や人は沢山いますが、人手不足や諸々の事情で難しい事も多いです。ボランティアの育成や、認知症の方や障がいのある方への偏見が減っていき、助けあえるまちになってほしいです。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 今年不本意ながら町内会長を引き受け、地区行事等に参加しました。子育てを終えて15年間程、行事等へ参加がなかったのですが、久しぶりの参加で、昔に比べ全体的に住民のまとまりがなくなっているのを感じました。子どもの数が少ないせいか、あるいは「個人情報保護法」で個人情報を出したくないとの思いが強くなっているせいか、地域との関わりを持ちたくないと思っている人が多いように感じた。「個人情報保護法」の使い方に検討が必要なのでは?【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 地域の各種団体、役員、よく活動していると思われる。ただ役員メンバーがいつも同じ顔ぶれで行事計画においても役員他の顔は無しに等しく(通らない)事後報告が当たり前で何のための地域活動か、役員メンバーなのか。行事活動のための役員方で、根ざしたものが無い。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 地域活動は頑張っているように思います。鳥取に引っ越してきた時、地区の運動会があってビックリしました。市内でこれほど盛んに取り組んでいるのは地域の方が興味を持っていい町づくりをしようとする行動だと思います。地元ではないので面倒くさいと思いますが、良い取組だと思います。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 私の住んでいる地域は、皆が住みやすいようにと活動していると思います。他の地域のことは、あまり分からないので交流会等があれば参加してみたいです。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 皆がお互いに助け合い、思いやりのある笑顔あふれる鳥取市になる事を願っています。 【女性/50代/ 河原地域】
- ◆ 地区の老人クラブが活動の主力となっています。市で支援していただいてますが、強力な支援をお願いします。地域活動の主力は、公民館や老人クラブが主力です。【男性/70代/鳥取地域】

14、中心市街地活性化・商業施設について

- ◆ 鳥取中心部の廃れが目立ちます。鳥取は自動車中心の人口移動なので、中心の活性化には、無料駐車場を点在されることも検討してください。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ シャッター商店街を買収し、新たな街づくり。シネコンの誘致、若い人が集まりやすい店(東急ハンズやロフト等)。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 県所有の空き地の有効利用(鳥取三洋跡地など)。鳥取駅前から若桜橋近辺の、旧市街の活性化について、駐車場をより多く確保して、散策を楽しめるような街並みづくりをしたらよいと思う。【男性/60代/国府地域】

- ◆ 鳥取駅から県庁までのメインストリートに魅力ある商業施設ができてほしい。市街地に小規模の駐車場が多く利用しにくい。もっと大規模の駐車場ができてほしい。また女性や高齢者でも利用しやすいように一台当たりのスペースに余裕があったらよいと思う。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ バードハットは全く無用で風紋広場にドーム(全天候型)を作り、催し会場の中心施設にしたり、医療福祉専門学校を現在地でなく、青翔開智学校付近に建てキャンパスゾーンにし地域の活性化に繋げるなど。【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 若桜街道、智頭街道など、旧市街地が昭和中期のように賑わうことを願っています。【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ 旧市内の活性化、空商店の活用など、市議会がもっと積極的に活動しなければ、高い報酬を受けながら何をしているか?市の職員ももっと知恵を出して活性化に努力すべき。【無回答/70代/国府地域】
- ◆ 若桜街道の空き店舗の再利用を推進し集客を目指してほしい。商店を集約してイオンのような形態にした方がよい。市役所建替えも早く進めてほしい。同地、駅南のどちらでもよいが、返済のための税負担は私たち現役が一人でも多くいる時から始めた方が将来の子どもたちの負担が少ないと思う。いずれは建て替えが必要なので、消費税が低い時に決断するべきだ。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 市の活性化については、ドーナツ化現象に処する妙案がないのが現状。郊外型大型モールに集客集中し、市には固定資産と雇用は確保できるでしょうが、金は県外へ流れるだけでは。旧市街地の再開発は重要ですが駐車スペース、特に路上駐車スペースの確保を図らねば人は来ない。魅力ある商店がなければ車も停まりませんが。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ これ以上「中心市街地利権」を続けないで欲しい。「中心市街地活性化対策」の一時停止について、 長年「中心市街地活性化対策」として税金が使われているが、いつになったら活性化するのか?市と して優先順位のつけ方に疑問を感じる。商店街出身の議員が多いからそうなるのか?だとしたら、た だの利権ではないのか?なぜ中心市街地だけ利子補給なのか?昔ながらの商店は人で賑わっている姿 を見たことがないがつぶれていない。要は税金を投入しなくても生活に影響のない、好景気も不景気 もない方々ではないのか?そろそろ一旦「中心市街地」をほったらかしにしてみる社会実験をしては どうか?意外と何も変わらないと思う。もはや中心市街地は市の中心ではない。「中心市街地優遇で 市が滅ぶ」と切に感じる。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 商店街はシャッターが閉まった店が多く、土日でも人通りが少なく出かけた時も用事だけ済ませて帰ります。歩いていて他の店にも行きたくなるような町になるといいです。駅前のバードハットも、もっと活用してください。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ せっかく良い物件があるのに、家主が「別に生活に困っている訳じゃないし、賃貸の煩わしさがあるから人には貸さない」という方が多い事。私個人としては人に恵まれスムーズにお店を構えることができましたが、それはただラッキーであっただけだと思います。若者を本当の意味で動かすのであれば「隠居生活」を送っている方々の意識改革又は行政側のサポートも必要だと痛感しました。中心市街地活性化には、重要な課題であると思います。【女性/30代/気高地域】
- ◆ 鳥取市を良くするためには、市街地を発展(都市化)をさせるべきだと思う。市街地が賑やかでないので、市の活気、盛り上がりに欠けるのではないでしょうか?私は湖山に住んでいるが、交通事情が悪いために、市内に足を運ぶことができません。行けて鳥取駅方面ぐらい。この交通の不便が市が住みにくい要因の一つになっていると思います。マイカーが無くても、快適に買い物が楽しめる町になればと思います。【男性/20代/鳥取地域】
- ◆ 分散型コンパクトシティを目指してほしい。鳥大を市中心地に回帰させれば街中が賑わう。コミュニティバスの拡大を希望。【男性/50代/鳥取地域】
- ◆ 布勢公園の近くにマーケットがあれば歩いて買物に行くことができるのでお願いします。運転ができないので、湖山まで出るのが難しくなります。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 駅の近くから若桜街道に年配の人の買物をする所がない。特に運転のできない人にとっては大変です。 移動スーパーが欲しい。【女性/60代/鳥取地域】

- ◆ 北イオンができたことにより、中心地(鳥取駅周辺)の利用者が減少していると感じる。駅周辺にも 目立つような建物の建設。【男性/10代/鳥取地域】
- ◆ 県外から鳥取に嫁に来ました。転職の多い夫の仕事の関係で色々な地域を見てきました。鳥取は地域的に暗いイメージがあります。市役所移転問題も、いつまでもめるのでしょうか。増々シャッター通りになり寂しい限りの商店街、まばらな人通り、活気のない鳥取の市街地にがっかりです。次世代にこのまま老朽化した市役所を残すのでしょうか。市役所はやはり町のシンボルだと思います。市民の意見を尊重するのもいいですが、市はもっと町づくりの展望を打ち出し市民へPRすべきではありませんか。声の大きい方が認識されます。展望をPRして市役所が新しくなるとメインの商店街も活気がでるのではないでしょうか。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 街中に、買物、理美容、医療、福祉、子育て支援、文化芸術活動等ができて上に住居のある、人が集まれる町づくりが行われると嬉しい(各商店、施設が一貫したコンセプトで)。郊外ではなく、市街にそんな場所があると老若男女が集まれると思います。【無回答/60代/鳥取地域】
- ◆ 大きなショッピングモール (アウトレット) があるといいと思う。 【女性/10代/鳥取地域】

15、市長・市議会について

- ◆ 現在の市議会ではダメ。ここ数年議会側からのこれといった提案がない。鳥取市は駅前近辺からも温泉が出るのであるから、駅前に足湯ゾーンを作るとか、もっと活用する何かを考えてほしい。【男性/60代/国府地域】
- ◆ 市政、市議会に不信感を抱いています。特に市議会のチェック機能について特に不信をもっています。 【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 長がしっかりされているので、鳥取を良くするために地域参画して、長を応援して働いてゆきたいです。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 市議会議員が多すぎます。出席日数は僅かなのに、毎日働いている職員より多いなんて、しかも職員 の人数を減らせ、給料を下げろ、なんてそんな議員こそいりません。【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ 県知事はよくテレビや街でも見かけるが、深澤市長は何をしているのか?副市長の方をよく見かけます。前市長は良くも悪くも市内で見かけたが、現市長はホームページ上でしか見たことない。前市長も現市長もうさんくさく信用がないので市民税も本当は払いたくない。でも鳥取市は好きなので住み続けているが、この調子なら県外に引っ越したいです。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 市長さんは鳥取市を良くするために、どういったことをしようと考えておられますか?【女性/10代/ 国府地域】

16、環境・ごみ・リサイクルについて

- ◆ ゴミ出しで、トイレ用の蓋付きケースが道路にいつも置いてあるが、壊れかけたりしたものもあり見苦しい。トイレ以外のごみを入れたりする人もあり、無い方が良いと思う。ビニール袋にでも入れて出した方が道もスッキリする。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 自然を大切にしてほしい。やたらと道路整備をしたり、昔の面影をなくしたり、川を整備し過ぎて蛍がいなくなったりしています。大事なものは何かをよく考えてほしいです。あちこち、外観を悪くしているのに我慢できません。【女性/60代/用瀬地域】
- ◆ 私は県外から嫁いできました。「住めば都」と言いますが、鳥取は本当に良いまちだと思います。まず「食」。野菜、果物が豊富で美味しい。魚(ハタハタなど)が安くて美味しい。「住」近くに川が流れていて春になると桜が咲き散歩やジョギングに適しています。今は高齢者の父母の介護に追われていますが、こうした食と住に癒されています。この環境をずっと守ってほしいです。【女性/50代/国府地域】

- ◆ 湖山池の環境整備として、いろんな取組が行われているが、車等で走ってみると自動車などの廃車置 き場、土木業者などの資材置き場が多く見受けられる。その周辺の集落の環境整備がすぐに必要であ る。湖山池の観光イメージが損なわれている。【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 布勢から附属へいく大通りはトラックが多く通り、振動、騒音が激しいです。防音壁を造っていただきたい。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 山、川を綺麗にする。荒れ放題の土地が多い。【無回答/60代/青谷地域】
- ◆ ごみの分別が素晴らしいと思います。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 都会では家庭ゴミやその他のものを燃やすと条例違反になるのに、田舎ではそれが無いのがおかしい。 燃やす人に対しての何らかの措置をとってほしい。草なら燃やしてもいいという考えの人もいるので、 どうにかしてほしい。【男性/20代/鳥取地域】
- ◆ ゴミ収集の回数をもっと増やしてください。ゴミ袋の値段も高過ぎです。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ ごみの分別日を具体的に分かりやすく表示してあるものがほしい(例米子市ゴミカレンダー)。粗大 ごみの料金をもう少し安くしてほしい。【女性/50代/鳥取地域】

17、産業・雇用・労働条件等について

- ◆ 農林水産業と商工業の振興は重要だと思いますが、両方を上手に発展していくことは難しいと思います。若者が働ける環境があり都会へ流出することのない施策をお願いします。【男性/50代/用瀬地域】
- ◆ 雇用を増やせないなら、今の市職員、市議員を半分に減らして、その分民間の若い人たちを中心に、 一人でも多く雇ってほしい。ワークシェアリングをして痛みを皆で分け合うべき。【男性/50代/鳥取 地域】
- ◆ 誘致する企業はよく見極めるべき。鳥取=低賃金という理由で鳥取に進出する企業は市民が被害者になるだけです。そんな企業に補助金を使われ怒りを感じる。【女性/30代/鳥取地域】
- ◆ 企業誘致は簡単にはできない。リタイアした人をもっと呼んでくることはできると思う。 【男性/60 代/鳥取地域】
- ◆ 今50代です。あと数年で定年になります。でも身体が動く限り働きたいと思っていますが、鳥取は定年退職は絶対で会社は若返りをしたく、年寄りは去れみたいな感じが多い。若い人たちの就職も少ない。鳥取市にもっと企業を増やしてもらいたいです。賃金も最低ではなく都会並みに稼げるようにしてもらいたいです。そしたら若者も都会に流れることなく、鳥取市を活気づけてくれると思うのですが。子育て支援だけではなく、高齢者に優しい鳥取市を取り組んでもらいたいです。年に一回か何回か無料で検診を受けれるようにしてくれるとか、生活相談を開くなどはどうでしょう。住みやすい鳥取を望みます。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 自分を含め、若い年齢の人が非常勤止まりで不安定な生活をしている例が多くある。安定した生活でなければ例え結婚などの適齢期であっても子どもを産み育てることが躊躇われるので若者を非常勤として使い捨てるのは鳥取の将来にとってマイナスになると思う。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 労働時間が一日12時間以上で、半年以上休んでいません。劣悪な職な環境で働いている市民もたくさんいますので、安心して鳥取市で働けるようにお願いします。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 大企業を誘致して、安定した雇用を確保し若者の流出を防ぐことが大事だと思う。 【男性/30代/鳥取 地域】
- ◆ 企業誘致はされているが、技術者の不足とニュースで聞いた。鳥取は能力は高いと思う。大学を卒業して帰って来るような採用の仕方を考えたいものです。【無回答/60代/鳥取地域】
- ◆ 起業支援の体制を整えると意欲のある人材が増え、市の活性化に繋がると思う。【女性/20代/鳥取地域】

- ◆ 昔は三洋電機が元気でまちも元気でしたが、今は元気な企業が少ない。セラミックの会社や健康ブームでファイナールが元気なくらい。今は決定権が都会に集中してるからダメですね。昔みたいに企業の決定権を地方にも持ってこないと元気になりません。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 高齢化は増々進み、若者の人口も減少している。企業が少なく若者の働く場所が少ない。企業誘致を 積極的に行う必要がある。進出企業には法人税の軽減や種々特典を与えるべきと思う。若者の定住の 為、所得税等の軽減も必要。鳥取市だけでは出来ないが、国会議員に本気を出してもらいたい。【男 性/60代/鳥取地域】
- ◆ 雇用の場がない所へ人は集まらないと考えます。鳥取市の自然を損ねない範囲での多様な企業の誘致により、新たな雇用創生による地域への定住、子育ての推進、鳥取市の税収増へも繋げたい。これによる住民サービスへの還元、働く現役世代が増えることで高齢化対策にも繋がればと思います。【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 雇用の創出、企業誘致、若者の教育。この3つの中で企業誘致については特に力を入れてほしい。現在の取り組みは守りの誘致という印象を受けます。大企業へもっと大胆に誘致が必要だと思う。若い世代から見るこの街はお金が廻っていない。県外や海外からお金を引っ張ってくるようなところがない限り、人口の流出は止まらず、高齢者だらけになりますよ。高齢者に優しいまちづくりは、若者に負担の大きなまちづくりですよね。このまちで死ぬまで生きたいと思えるまちづくりをお願いします。【男性/20代/鳥取地域】
- ◆ 若者の意見を聞く機会をもっと設けた方がいいと思います。鳥取に帰りたいけど帰れない若者が周りにたくさんいるからです。特に、就職、住宅支援は早急に対策を立てて何とかしてください!でないと、鳥取はどんどん衰退していくと思います。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ とにかく人口を増やすことが急務だと思う。子どもをたくさん産んだ方が暮らしやすい町にすべきだと思う。移住、移民も積極的に検討すべきだ。良く働いてくれる人、県の繁栄に貢献している人には、どんどん鳥取市にも来てもらいたい。シリコンバレーを目指してもいいし、介護の分野や農業の分野で来てもらってもいい。アイデアを出し合って成長してくべきだ。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 今育児中で仕事をしていないのですが、今後仕事をしたいと思っています。これから仕事をするにあたって、子育て中でも安心して働ける職場があればと思います。こんな職場はなかなか難しいと思いますが、あればすごく良いと思います。【女性/30代/福部地域】
- ◆ 例えば、全国有名のフランチャイズ(スタバ)を造るより、地元(すなばコーヒー)のオリジナル店を多く造って、鳥取でコーヒーと言えば「すなばコーヒー」となるくらい有名にすれば、おのずと県外から観光客も増えるし、若者の働く場所も増えるし、店のメニューを地産地消にこだわれば鳥取市が潤うのでは。あと、温泉。これだけ多くあるのだから各地をもっと整備して特色を色濃くして温泉地作りを進めていくべき!あとは砂丘。お店が少なすぎるので、見た目を損なわない統一した外観で商店街のように小さな専門店を並べたらとても可愛いし、観光客も増えます。釣屋、すなばコーヒー、マリンスポーツショップなど。【男性/20代/鳥取地域】
- ◆ 雇用の改善!大学と地域との連携を増やす! 【男性/20代/鳥取地域】

18、定住化促進について

- ◆ 市街地活性化と企業誘致を進め、若者の定住できる鳥取市にすること。【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ とにかく若い人に定職に就いていただきたい。月々の収入を得て生活が安定したところで、家庭をもち子どもを産んでもらって活気のある、人口の多い山陰を。家庭円満な鳥取県を全国一にしてもらいたい。【女性/60代/気高地域】
- ◆ 人口減少でありながら、宅地の開発許可はもういらない。空き家の売買対策に力を入れるべきである。 【男性/60代/鳥取地域】
- ◆ 若者をもっと受け入れるために、I・Uターン制度を整えるべき。力を入れているという割に、実際の制度が無さすぎる。そして、I・Uターンを促進する鳥取の人が何らかのインセンティブを得ることができる組織を作るべきだと思う。【女性/50代/鳥取地域】

- ◆ 地域を活気あるものにするためには、いくつかの核となるものが必要と思います。鳥取市にしかない 魅力ある、人、モノ、場所を徹底的に探し、また新たに作っていく必要があります。志のある若者も 集まるでしょう。既に鳥取にはワールドウィング(ジム)、すごい自転車屋さん、吉田医院(吉田璋 也自宅)などなど宝物がたくさんあります。【女性/無回答/鳥取地域】
- ◆ 高齢者が安心して暮らすことが出来るまちづくりと、若者が定住できるまちづくりをしてほしいと思います。【男性/50代/鳥取地域】
- ◆ 中山間地域の維持、活性化対策(中山間地域での仕事場の確保。家族で生活出来る収入が必要)。 【女性/30代/佐治地域】
- ◆ 県外に出た学生が「地元に帰ってきたい」と思えるようなまちづくりを目指してほしいです。そのために教育機関の充実、就職情報の発信、生活を助けるサービス(医療や子育て、住居等の保障)が必要と思います。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取市は他の町に比べ生活するのに料金が高い。住民税にしてもサラリーマンからはしっかり取り、働いても税金が多い。暮らすには車が必要であり、車の経費と給料を考えると生活に余裕があまりない。市は広いだけでサービスが悪いので住みづらいのでは?インフルエンザ等、他の自治体では全ての住民に補助がある所も県内にはある。同じ給料でも隣の町の方が税金が安い。水道代も安い。水も綺麗。子どもの学校にかかる費用も市がもっと補助すべきではないか?保育料も高ければ、働いても働かない方が安いって何?職場がない町に人が住むか?まず、企業や農業、漁業でも市がもっと積極的に求人すること!人が働きやすく、住みやすい(経費が安い)街でなければ税収も上がるはずなし。県外の定住促進もいいが、住んでる人に優しくない市はつぶれる!!【男性/30代/福部地域】
- ◆ 若者の遊び場が少なすぎる。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 若者が働き、家庭を持ち、産み育てられる鳥取市になってほしいと思います。 【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ 団地の住民は、家を買ったり建てて、入居した世代だけ残り高齢者だけが残ったり。また家に残っている子どもは未婚であったりする家が多く、中山間地には空き家が増えています。大学、専門学校、就職先など若者が定住する環境づくりが最も必要なのでは。【男性/60代/福部地域】
- ◆ 現在の鳥取では、若い人達の意見が汲み上げられていないように感じる。物価は上がっていくのに、 給料は上がらない。給料が少ないと都会の方が給料も職も選びやすく働きやすい。そのことを理由に 県外へ出ていく人は多い。首都圏だけが潤い、お金があるものだけが住みやすい都市では、少子化が 進む一方だと考えます。鳥取は高齢化の影響が出やすい都市であるがゆえに、Ⅰ、Uターンを増やす ために、もっと子どもを産みやすく育てやすくし、若者が定住できるようにするべきだと考えます。 そして、駅前に有料駐車場よりも、無料駐車場を増やすべきです。駅前に若い人達のお店が増えず、 シャッターが増えているのも、駐車場や交通が不便だからと考えます。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 学生の立場から意見させてもらいます。高校時代の同級生の多くは進学を機に県外に出ていく人が多数でした。その理由は、「進学したい学部、学科が県内にない。県内の学校をいくつか受験したが、定員が少なく不合格になった。交通の便が悪い。街に活気がない。買物などの施設が少なく都会に出たい。県内に遊ぶ施設がない。地元に魅力がない。就職先がない。」等だった。このような状況で、将来の鳥取市を担うはずの若者が県外へ流出してしまっている。少子高齢化で子育て支援、教育の充実ももちろん大切だが、せっかく鳥取市で育った若者たちが流出してしまう様では意味がない。ぜひ、鳥取市には、若者が定住したいと思える町づくり、魅力的な雇用の場を提供し、一人でも多くの若者が地元に残りたいと思う様な町にしていただきたい。【女性/20代/河原地域】
- ◆ 出て行った若者達が帰ってきたくなる、魅力的な町づくりを期待しています。 【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取市は非常に住みやすく大好きです。その理由の一つは、田舎ならではの温かさがあること。しかし、このままでは人口が減ってしまう。そうなる前に、鳥取県を活性化して人を呼ぶ、もしくは増やさないといけない。【男性/20代/国府地域】
- ◆ 若者に仕事があり、定住できる町づくりが出来たらよいと思う。【女性/60代/鳥取地域】

◆ ケーブルテレビで若い人向けに婚活イベントの案内をしているのを見て、少子化対策には早く結婚し子どもを産むことが重要だと日頃から思っていたので、もっと盛り上げていい出会いを作ってほしいと思います。婚姻届や、結婚証明書も良いアイデアだと思い、若い人が明るく楽しく希望の持てる市になると良いと思います。高齢化社会で、福祉や介護とか重要な事ですが、こちらが中心となると若者がつまらなくなり、離れていく要因になりかねないので、老人、子育て世代、若者、障がいのある方、子どもと、幅広く市民の一人一人を大事にしてほしいと思います。【女性/40代/鳥取地域】

19、住民負担の軽減について

- ◆ 75歳で定年となった民生委員の任期3年を全うし、高齢者の暮らしの厳しさを改めて痛感し1年が経過した。公務員になる事が叶わず大企業への挑戦も叶わず、県都とはいえ地方企業に40年余り働き続けた余生は、年金給付に大きな差異が生じられることになった。しかも下がり続ける年金に消費税の増税と並行して、国保料、介護保険料が増税し、二重の生活苦が市民に襲い掛かってくる。さらに介護予防のために利用しているプールの利用料金の有料化が突如実行されるなど、行政の市民いじめが目に余る。市民はこんな不法をどう見ているのだろう。要支援1.2、介護保険から除外され自治体任せになるという。高齢者や弱者に寄り添う行政であってほしいと切に願っている。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ 働いても賃金が安く税金が高い。生活が苦しい。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 合併により、山間の人も一市民となり、市内の人とは大きく違う交通、農業の無利益など、市内の人は大きく差が出ている。公共料金は同じ支払い、その権利は山間の人々には全く恩恵はなく、以前のような町に返してほしい。【男性/60代/用瀬地域】
- ◆ 税金(住民税)を安くしてほしい。【男性/40代/青谷地域】
- ◆ 住民税が高過ぎると思います。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取市に住みやすくするための一つとして、65歳以上の世帯の税金(介護保険料を含む)を下げてください。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 住民の負担を少なくし、役所は耐震に。【女性/50代/鳥取地域】
- ◆ 平日は無料になる公共施設(コカコーラウエストスポーツパーク)の休日も、学生が無料になるようにしてほしい。 「男性/10代/鳥取地域」
- ◆ ゴミ袋の有料化を廃止してほしい。スーパーの袋でゴミ捨てができるようにしてほしい。市の税金が 必要なら別の形で所得の多い家庭から徴収してください。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 高齢化が進んでいるが、多くの地域では車が必須。自家用車の税金や、保険料、ガソリン代などの補助が受けられれば、不便さの不満が軽減されると思う。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 年寄り、障がい者等に優しい町づくりを願います。年金が少ないので、生きていくのに困る。集落の 必要経費は支払わないといけないし、子どもはいないし、今思うことは上手に死ねればと思う日々で す。【無回答/70代/河原地域】
- ◆ 働く場所を増やしてほしい。賃金が安すぎて生活ができない。国保料が高過ぎるのでは・・・。【女性/40代/鳥取地域】
- ◆ 独身者に厳しすぎる。【男性/40代/鳥取地域】
- ◆ 低所得者でも、それなりに生活できる町にしてほしい。とにかく高所得者も低所得者も安心して暮らせるようにしてほしい! 【男性/50代/鳥取地域】

20、公営住宅について

◆ 市住ですが、具合の悪いところを、もう少し直していただきたいです。 【女性/60代/鳥取地域】

21、人権について

- ◆ 人権教育に力を入れてほしいと思います。特にいじめ、逆差別について教育してほしいです。 【女性 /70代/鳥取地域】
- ◆ 男女雇用機会均等法の徹底をお願いします。妊娠発覚後、急な解雇でとても困りました。雇用均等室 に相談しましたが意味がなかったです。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 子育ての推進(少子化対策も含む)とか男女共同参画、婚活支援等の施策と併せて、男性の意識改革が必要だと思う。職場等での研修や、TVCM、学校で、家事、育児、介護は「手伝う」のではなく「家族が全員で行うもの」という意識と実践、啓発、教育が必要。周囲の離婚経験者の離婚理由の大半はこの問題が原因。今の若い女性も男性のそういう姿(面倒なことはほとんど女性まかせという言動等)を見ているから、結婚への意欲が低下している。依存心の強い幼稚な男性をつくらぬよう、父母親世代、祖父母の世代も教育が必要。子どもたちへの教育を充実させ、女性からパートナーに選ばれる男性になることが少子化対策に有効かと考えている。【女性/40代/鳥取地域】

22、情報通信について

◆ 市内全域に光ケーブル整備を! 【男性/40代/用瀬地域】

23、スポーツ振興について

- ◆ ガイナーレのみに絞って支援をしてほしくない! 今サッカーは世界で八百長問題が多発しており、そのことをメディアは取り上げないでいます。多くのスポーツを平等に支援してほしい。マラソンの山下さんや森下さんのような人が出た町なのに、どうして市民は誇りに思わないのだろう。また将棋の中原前名人は気高町出身だと聞いています。鳥取は力ある人が育っているじゃないですか。スポーツは人の心身と勇気を育てる意味で最も大切だと思います。サッカー以外の多くのスポーツを平等に支援してください。【女性/20代/鳥取地域】
- ◆ 子どものスポーツに関わっています。小中高校とスポーツによっては指導が出来ない先生が指導しています。過去を見ても鳥取市から実力のあるスポーツ選手が出ないのは、実力のある指導者が居ない、もしくは埋もれているのだと思う。未来の鳥取を思うのであれば、学業でもスポーツでも一流になれる環境を早急に準備・整備するべきと考えます。島根県や岡山県は近いのに鳥取とは違いますね。 【男性/30代/鳥取地域】
- ◆ 鳥取市全体で主体としたスポーツ大会が定期的にもっとあったほうがいい。一年に一回程度では少ないので、他者との交流が生まれにくい。主に鳥取市民体育祭があるが、球技によっては参加したくてもできないものがある。また、地域限定でチームとして参加する際、地域ごとで参加者がいない(少ない)ので地区で競わなくてもいい形にしてほしい(大きい地域ほど強い)。スポーツを中心として市民の交流を図るのは、健康面でもメリットがあり市民が運動する機会が多くなればと思います。それと、年齢関係なく世代を超えて皆が交流しやすい場がスポーツ大会だと思います。普段からスポーツをする立場としては、体育館やテニスコートの利用料が高い。あと地区の体育館なのに、地域の人が予約して優先的に使用できる制度になっているが、こうなると使用したくてもできないことが多い。【男性/20代/鳥取地域】

24、農業・漁業振興について

- ◆ 鳥取市で作られる農産物は全て無農薬、有機栽培、または自然栽培のものにする。これだけでも全国から注文が殺到するはずです。【女性/無回答/鳥取地域】
- ◆ 鳥取地域に有機農法 (無肥料、無農薬) 米作、野菜作りを推奨拡大してほしい。これは味がとても良いので誰が食べても美味しいから。観光客にも喜ばれるものです。そして、自然環境も良くなるものです。有機農法で梨狩り、ブドウ、リンゴ、柿なども喜ばれると思われます。この方向で是非お願いします。【女性/70代/鳥取地域】

◆ 地域で採れる新鮮でおいしい魚は市場や料理屋または他県へ廻され、他県で養殖されたあまり人気のない、味の良くない魚がスーパー等の店頭に並んでいるのをしぶしぶ買わされる状態です。安易に生産性を高めるのではなく、もっと養殖技術が向上して美味しいものを提供して頂きたいものです。 【女性/70代/鳥取地域】

25、その他

- ◆ 近所に空き家が多く、日常的に不安を感じています。【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ アンケートの前半が、「鳥取が良いところ」「鳥取市は私たちの誇り」と前提としている上での質問 に受取れ、回答しにくいと思いました。私は鳥取市に対して(どの地域でも同じだと思いますが)良 い所もあれば悪い所もあると思っています。アンケートを作成するのであれば、そういう事も踏まえてください。【男性/30代/河原地域】
- ◆ 高齢者へのアンケートはいかがかと思います。これで2回目です。【女性/70代/鳥取地域】
- ◆ 人口が減少しているため、今後必ず発生する老人社会を考えた、行政、施策を行ってほしい。無理な 公共施設建設など、充分将来を考えて取り組んでほしい。【女性/60代/鳥取地域】
- ◆ 捨て犬、猫など、動物愛護、里親探しなど、人にも動物にも優しい鳥取市を目指してほしい。もし新 庁舎ができるなら、そのような施設を敷地内に作ってほしいです。【男性/40代/国府地域】
- ◆ 一市民として、アンケートの全ての項目に関心を持って参加できない。特に、関心度、所属などを 絞って関わりたいが、行政は多くのことを市民に求めすぎている。広く薄い結果になっている。その 手立て(手法)を改善すべきだ。【男性/70代/鳥取地域】
- ◆ こういうアンケートに回答する度に、自分の意識の低さを感じて申し訳なく思います。産まれた時から住んでいますが、住み良さが段々分かってきました。最近、若者が元気ですしね。【女性/30代/鳥取地域】